

Agentes chilenos cruzaron los Andes

DE confirmarse las denuncias efectuadas ayer en Mendoza por integrantes del Comité Argentino de Solidaridad con el pueblo chileno y el Comité Chile Democrático, se estaría reeditando la incursión de agentes de la Central Nacional de Inteligencia (CNI) del vecino país en territorio argentino, tal como ocurriera en la década pasada con el caso del general del Ejército trasandino, Hugo Prats.

En esta oportunidad, los denunciantes —acompañados por componentes de la Liga Argentina por los Derechos del Hombre— entrevistaron al subsecretario de gobierno de Mendoza, Ariel Ranchillo.

Al finalizar la reunión, el grupo de exiliados chilenos declaró al matutino *Los Andes* que "el lunes pasado, mientras un refugiado político del vecino país caminaba por la céntrica avenida Las Heras, fue interceptado por dos individuos de civil, quienes, entre insultos y amenazas, le manifestaron que no escaparía a una muerte segura en Mendoza".

El modus operandi de los servicios de inteligencia de regímenes dictatoriales en América Latina no reviste novedad. Tal como el stentado contra el general Prats, en Buenos Aires, en 1973, la historia reciente registra hechos como los desaparecidos argentinos en naciones limítrofes e hipótesis como la de que el presidente laborista de Brasil, Joao Goulart (muerto en Argentina en 1976) haya sido envenenado. En ese mismo año, en Washington, el ex canciller chileno Orlando Letelier fue asesinado con una bomba en su vehículo. También en el mismo período, el ex presidente brasileño Juscelino Kubitschek murió en un extraño accidente automovilístico cuando el vehículo en el que circulaba de noche desde San Pablo a Río de Janeiro salió de su mano y se estrelló contra un camión.

Con relación a la denuncia presentada ayer por los exiliados chilenos, pudo saberse que los hombres que amenazaron al refugiado huyeron, luego de cumplir su cometido, en un automóvil Peugeot 504 color blanco, con patente chilena.

Los denunciantes revelaron además, que "en ocasiones anteriores otros refugiados políticos han sido seguidos por individuos de civil, pero ésta es la primera oportunidad en que se llega a la amenaza contra una persona, lo cual demuestra que la Central Nacional de Inteligencia tiene la fuerza, los recursos humanos y materiales para actuar contra los refugiados políticos que están en Mendoza".